「消防職場の現状と課題」と題して、議員にむけた勉強会を企画し、今年度は、新たに議員懇の構成

催の第1回メンバ・ ントWG) 2017

17年2月

ーに、「なぜ」

ンググループ」(以下:ハラスメ

の活動を行ってきました。 省消防庁に要望書を提出するなど

全国消防職員協議会発行/編集責任者 相澤健二/東京都千代田区六番町 1

る消防職員

ハラスメントの生の声こそ、

ホームページアドレス/http://zensyokyo.jp/

人來 퍲貝 悲談会 総会

2016年11月7日 民進党消防政策議員懇談会 全消協会長から消防庁次長への要望書手交

私たち全消協に集う会員の想いを私たち全消協に集う会員の想いを本が、迎香奈江さん(佐賀連絡会代表、迎香奈江さん(佐賀オブザーバーには、全消協前女性

強く訴えていただき、

その意見は

全消協ニュース103号

2017 年度

全消協活動経過報

民進党消防政策議員懇談会、

総務省消防庁対応について

務局次長

竹内洋司

自治労会館/☎(03)3263-0271

員懇の皆さんの協力を得て、総務下:議員懇)の総会を通じて、議民進党消防政策議員懇談会(以民進党消防政策議員懇談会(以

職員委員会制度の限界、パワーハラスメントの租

長野県消防防災へリ墜落事故について

事故の概要

2017年3月5日(日)午後1時3分、山岳遭難救助訓練の為、県営松本空港を飛び立った長野県消防防災へリコプター「アルプス」が、松本市鉢伏山(1929m)が、松本市鉢伏山(1929m) 士ら搭乗員9人全員が殉職しまし

まっています。
れる痕跡があり、何らかの原因でれる痕跡があり、何らかの原因でれる痕跡があり、何らかの原因である。 、証では、現場近くのカラマツ林にプター事故となり、県警の現場検国内で、過去最悪規模のヘリコ

、具体的な活動)

●殉職会員告別式に弔電、

●長野県危機管理部への申し入り●墜落現場へ慰霊登山し献花してできることを確認

んが、協議会ならではの団結力でいったら良いのか道筋が立ちませ事故は初めてで、何をどうして 「原因究明と事故の再発防止」を

県役員で献花

第103号

航空センターへ設けられた献花台

長野県消協としてもこのような

長野県消防防災へリコプター「アルプス」

今後の検討事項 長野県消協としての活動と

協議会として何ができるかを幹事議会会員が殉職。長野県消防職員 会で話し合いました。 今回の事故で、 田消防職員協

●殉職会員ご遺族と話し協議会と今後の検討事項〉



●長野県消防防災航空センター

●5月30日(火)長野県消防防災 県役員で献花 (県主催)へ長野県消協財前会へリ墜落事故殉職者合同追悼式

介れ

最後に

長野県

いすることもあるかもしれませ



と思います。

ただきありがとうござ はないか?」等励ましの言葉を の方々から「何か協力できること 事故発生 直後、 協事務局と相談し、

全国の皆様に、何かご協力をお願切なく、言葉になりません。今後、残されたご遺族の気持ちを思うと も、関係者、職員、同僚は悲痛な送り致しました。3ヵ月経った今くなられた会員ご遺族へ弔電をお 族を残し突然旅立たれた殉職者と、気持ちで一杯ですが、最愛のご家 その時はよろしくお願いしま

(全消協北信ブロック幹事)長野県消防職員協議会特別幹事

辛い時や

の一生の宝物でt

が確定した裁判です。我々の職場は、「上告不受理」という事実上「敗訴」、所談」、つまり裁判です。一審では財訴。最高裁では訴訟」、つまり裁判です。一審では訴訟」、つまり裁判です。一審では 時間」が国から認められている職場全労働職場の中で唯一「無賃金拘束 です。当時は、総務省消防庁も判決 「権利」を消防職員には認めたくな 労働者として

皆さんが

-心が折れそうになっ)た。今でも大切に保 -の方から一通の手紙

協力をお願い

員、自治労関係者、また、国会議員防本部の職員をはじめ全国の消防職全国幹事として八年間、未組織消

「権利は、

勝ち取れるものではあり 最初から簡単に与えら 発展の

手紙と||六四二枚の思い

出

多くの方々から支えられ、 も充実した時間を過ごすことができ 人生の中で最られ、多くの

先人は何度も戦って

最終的には権利を得てき

続け、

いると聞いて かったのですから、ある意味当然でための戦いすらも行われてきていな今までは、消防職員の権利を得る もあります。 期待するように一朝一夕で結果は出 ば権利が得られない。 大きな一歩だと思います。 消防職員の権利は、未だ確立され 権利を得るための戦い=裁判

防職員の利益向上のために頑張ってこれからも、全員で支え合って消 かは大きな違いです。 があるのです。可能性があるかない

諦めずに

この手紙と一六四二枚の名刺は私

(中国ブロック幹事)





でである。 た。この勉強会で全消協は、消防 た。この勉強会で全消協は、消防 ではいるハラスメ



していないの 職員が参画 現場の消防

かと提起をし

2017年4月13日 全消協四役と消防庁 消防・救急課長との 意見交換会



また、消防庁ハラスメントアン に意見を求めるなどハラスメント 対策についての協議が重ねられ、 対策についての協議が重ねられ、 が反映されるようになりました。 ハラスメントWGは2017年5 月22日に第4回が行われ、その2 日後に行われた第69回全国消防長 会総会の議案において「全国消防長 長会ハラスメント防止宣言」が決 けることはやがて成果に繋がると る、目的を持って協議会活動を続 いうことを、全消協として示し続

画できるようになりました。この消防職員がオブザーバーとして参

2017年4月14日 連合シンポジウム: 近江会長と神津里季

協議会があるからこそ互いに助けとの重要性を改めて確認しました。ことが、活動の成果につながるこことが、活動の成果につながるこのがある。 私たち会員一人ひとりが「なぜ」 合う目線に立つことができ

である増原裕子さんから総括があ

合いがおこなわれた。

性別による固定観念につ

参加者全員での集合写真

国交連合が主体とな

アニメの影響が大きいとのいて、幼少期からの教育や

第103号

P

S

2017

年度

第 45 回全国 |消防職員研究集会

分科会

(2日目)

分科会各担当者の

所感

消防職員研究集会を開催、 2017年6月5日~6日の2日間、TOC有明 133単協、 249人の会員が参加した。 (東京) にて第45回全国

全体集会

月 2 1 1 1 7 年 3 生 く に 発 3 故で亡くなった防災ヘリ墜落事 した長野県消防

の取り巻く状況を研究集会で学び をおこなった。 近江孝之会長より、「消防職員 仲間への黙とう

央本部副執行委員長、 べた。続いて、杣谷尚彦自治労中願っています」と主催者挨拶を述 賓の挨拶をいただき、 内議員の江崎孝参議院議員より 議論していただき、 ービスの提供に繋がることを

く情勢について」本部提起「消防職員を取り巻

て、緊急消について、 みについて等を提起した。 て 、国際連帯による団結権の回復、緊急消防援助隊の課題についついて、労働環境の改善につい 整備指針に基づく整備率の相澤健二事務局長より、消 今後の全消協の取り組 消防力

第45回全国消防職員研究集会

総務省消防庁対応について~」告~民進党消防政策議員懇談会、

竹内洋司事務局次長より、

質の高い消防

全消協活動報告②

「団結権回復にむけたーLO等と の協議・要請及び連合シンポジウ

全体集会が

機関)、 についての報告をおこなった。ど、団結権回復にむけた取り組み 総連合)との協議及び要請活動な 連絡会代表よりVPOD 公務員組合)、 井戸章夫副会長、 ITUC(国際労働組合 ILO(国際労働 青木玲奈女性

~「熊本地震について」記念講演



なった。(詳細は1面) Gの取り組みについて報告をおこ 懇勉強会、消防庁ハラスメントW

災害活動を報告していただいた。事)より、熊本地震での体験談やの西岡博之消防長(元全消協幹 阿蘇広域行政事務組合消防本部

「明日からできる組織強化・拡

第1分科会「組織強化・拡大」

しい」「うちの単協でも実施したすめた。「実際にやってみると難 る が執行部役としてオルグを実施す 未組織役・会員役となり、参加者座学、午後からはブロック幹事が らも成功の手応えを感じた。 をコンセプトとし、 との参加者アンケー ルプレイエ 方式)内容です -結果 和

第2分科会「賃金・労働条件」

本的な知識」と「無賃金拘束」に幹事より「賃金・労働条件の基





藤原修身弁護士より

ゼロにし、誰もが自由に主張でき、

いる偏見や差別を

-ス部幹事)

第4分科会「労働安全衛生」

消防職場のハラスメントにつ 未組織消防職場から参加し スカッションをおこなっ

力強いグループ発表に繋がったとことで多くの意見が引き出され、 の講義をおこなった。 その後のグ防職員の賃金・労働条件について」 勇気と元気をもらった。職場復帰かった。自分が参加してみんなに 防職員の団体があることを知らな い対応を直接聞くことができ、参の体験談や当局や上司からの心な 自分の受けたパワハラ・モラハラていただいた勇気ある消防士から、 仲間として心のつながりを持てた 辛い体験談を話して頂いた勇気あという意見が数多く寄せられた。 る消防士からは、「このような消 加者からは有意義なものであった して自分や家族のために頑張りた という言葉をもら

第3分科会「救急医療体制」 と感じた。(岩本幹事)

(権名津幹事)

員の接遇コミュニケーション」と21の能勢みゆき代表より「救急隊ションした。株式会社エンパワーに、救急の問題点をディスカッ 防止のゴーグルやマスクを装着し題し研修を受けた。現場では感染 線で「安心してください」という 威圧感を与えないように相手 言葉をかけると良いのでは、 ているため表情が分かりにく 現場の職員目線で行う事を目 言葉が印象的であった。(返をかけると良いのでは、と 国際連帯活動」 第5分科会「男女平等参画・ する。(吉田ユー の方々が受けて 男性が多い消防職場におい り良い職場環境となることを期待 休暇制度は馴染みがないと思う への理解が職場全体に深まり、 の理解が職場全体に深まり、よしでも男性職員の育児休暇取得 LGBTや性的マ

島ユース部幹事) 会の一助になったと感じた。き換えた視点で考えていただ 前な社会(消防職場)を実現する平等な扱いを受けることが当たり ためにはどうするべきかを話し合 Gの一助になったと感じた。(津換えた視点で考えていただく機、, 自分の所属する消防職場に置

た。

明治大学自治労寄附講座

について講義する 「消防職員の活動と地方自治体の責任」 女性連絡会代表 青木玲奈

2017年6月13日に明治大学駿河台キャン

江部寿ユース部幹事が全消協でのLGBTへの取り組みを報告

男女平等セミナ

と地方自治体の責任」についてお話しをさせてとして1講座時間をいただき「消防職員の活動 いただいています。 させていただきました。毎年この時期に全消協 パスにて、自治労の寄附講座に講師として参加

殉職事例などの仕事についてはもちろ業務内容や訓練風景、労安に関する 教授からお聞きして講義に臨みました。 のですので、ありのままを伝えてください」と メージや感情はなく、これから理解していくも 「学生は労働組合に対してまだ良し悪しのイ

間のセミナーを終えた。 会のあいさつがあり2日 同議長からのまとめ、閉

全消協ニュース

別幹事・仲野桂太が参加した。

全消協は江部寿ユース部幹事

連絡会から福山優花、

全消協特

が開催され、

て2017年度男女平等セミナ

報告をおこなう江部ユース部幹事

くのグループで発表されいく社会につながると多

最後に、佐藤良太PS

-スネッ

れば、多様な性を認めて

ディアなどを活用し意見があった。教育

教育・メ じ固定

ンパレスおよび自治労会館におい24日(土)にかけて、東京グリー

17年6月23日 (金) から

江部寿・高橋秀明・鈴木銀河、女が開催され、全消協ユース部から

い)」と題して、全消協ユース部差別…第一歩(LGBTとの出会(北海道ブロック)より「偏見、

るために取り組んできた活動内容

LGBTに対しての理解を深め

について報告をおこなった。その

9つのグループに分かれて

クスした雰囲気の中で自由

カフェにいるようなリラッ

ワールドカフェとは、-ルドカフェが開催さ

QIについて~何がで

きるか?何をするか?」をテーマ

にグループ討論と発表をおこなっ

をシャッフルして話し合い

きたらグループ に話し合い

/のメンバー 定の時間が

参加者同士で自分の職場や生

である。 を発展させて

テーマは「性別に

いく討論方法

PSI-JC男女平等セミナー

よる固定観念をなくして

与えられていないことや、そのことに んですが、消防職員には労働基本権が



Facebook はじめました!

全消協

公式Facebook

女性連絡会 公式Facebook 全消協女性連絡会

全消協活動や注目の消防関連ニュースなど 最新情報を掲載しています。 ぜひ「いいね!」をお願いします。

受けていることを伝えました。 ついて日本政府はILOから幾度となく勧告を

観的意見ということで、 出場以外なかなか市民の目に触れることはなく 常に参考になるものでした。消防の仕事は現場 こうして外へむけて話すことは非常に貴重な機 しい現実的な内容も多数あり、 のちのアンケートは大学生という第三者の客 素朴だからこそ鋭い厳 今後の活動に非

会だと改めて感じました。